
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom
23.04.2020

Ausrichtend: Fachschaft 20
Redeleitung: Jennifer Nicola
Protokoll: Florian Löhden
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 21 Uhr
12. Januar 2021

1 Anwesenheit

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften) Elena Ehret, Katharina von Beren, Daniela Kirschner, Simge Karaduman

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften)

FS 03 (Humanwissenschaften)

FS Pädagogik Julia Stroh

FS LaG Daniel Fey

FS Sport Daniel Lehmann, Tatjana Albert

FS Psychologie

FS 04 (Mathematik) Martin Asmußen, Dennis Frieberg

FS 05 (Physik) Emily Burbach,Lisanne Gossel

FS 07 (Chemie) Philipp Pfeifer, Leonie Holderbach

FS 10 (Biologie)

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften) Sebastian Koch

FS 15 (Architektur) Zora, Anna, Mariam

FS 16 (Maschinenbau)

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik)

FS 20 (Informatik) Jennifer Nicola, Florian Löhden, Robert Jakobi

FS CE Anna Ziegler

FS ESe
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FS IST Nora Simon, Moritz Jordan

FS LAG Daniel Lehmann

Beratend (AStA) Maximilian Kroll, Tobias Huber

Beratend (Senat (FSK)) Christian Fahr

Gäste Sara, Stephan Voeth

2 Genehmigung der Protokolle

Februar 2018: Das Protokoll wurde bereits genehmigt, ist allerdings noch nicht hochgeladen. Aus diesem Grund wird die Physik
daran erinnert, wobei allerdings unklar ist, wer die FSK ausgerichtet hat.

Oktober-FSK 2018 (Architektur): Das Protokoll lag zur Genehmigung vor. Es gab dabei keine Anmerkungen, sodass das Protokoll
genehmigt wurden und hochgeladen kann. Es wird nun herausgesucht und hochgeladen.

November-FSK 2018 (Maschinenbau): Das Protokoll wurde über den Verteiler geschickt und liegt zur Genehmigung vor. Es ist
allerdings noch nicht genehmigt. Die Anmerkungen sollen beachtet und eingepflegt werden. Außerdem soll der nicht öffentliche
Link entfernt und ein Satz korrigiert werden. Danach wird das Protokoll angenommen und schließlich hochgeladen. Änderungen
wurden eingepflegt und das überarbeitete Protokoll wieder an den Verteiler geschickt. Es kann nun hochgladen werden.

Januar-FSK 2019 (Info): Das Protokol ist hochgeladen.

Februar-FSK 2019 (AStA): Das Protokoll ist vorhanden. Es wird weiteres nachgefragt.

März-FSK 2019 (Biologie): Das Protokoll ist nicht vorhanden.

Mai-FSK 2019 (Mathe): Das Protokoll ist nicht vorhanden. Es soll bis zur nächsten FSK herumgeschickt werden, außerdem wird
weiteres nachgefrag.t

August-FSK 2019 (FS3): Das Protokoll ist versendet. Anmerkungen müssen noch eingearbeitet werden. Die Anmerkungen werden
direkt mitgegeben und bis zur nächsten FSK hochladen.

Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll ist nicht vorhanden. Sebastian des FB2 kümmert sich darum. Bis zur nächsten FSK soll es herum-
geschickt werden.

September-FSK 2019 (FS05): Das Protokoll ist genehmigt und wurde hochgeladen.

Oktober-FSK 2019 (FS07): Das Protokoll ist genehmigt und bereits hochgeladen.

November-FSK(FB11): Der Status des Protokolls ist unbekannt.
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Dezember-FSK (FB 13): Das Protokoll wurde herumgeschickt und wird nochmal verschickt, sobald es erreichbar ist.

Januar-FSK (FB 16): Der Status des Protokolls ist unbekannt.

3 Wichtiges aus den Fachschaften

3.1 FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften):

Der Vorlesungsbeginn lief teilweise gut und teilweise schlecht. Es gab allerdings einige Anmerkungen über die Vorlesungsaufzeich-
nungen. Die Orientierungswoche wird auf Ende Oktober verschoben.

3.2 FS 03 (Humanwissenschaften):

3.3 FS LaG:

Die Orientierungswoche wird geplant und sowohl als Online-Orientierungswoche, als auch als normale Orientierungswoche
vorbereitet.
3.4 Sport:

Die Orientierungswoche hatte im April die Form einer wichtigen Mail. Die Vorlesungen sind meistens auf Zoom, genau wie die
Präsentationen und Sprechstunden. Die Praxis-Kurse wurden noch nicht abschließend geklärt.

3.5 FS 04 (Mathematik):

Teilweise wollen Professoren keine Aufzeichnungen veröffentlichen. Die KoMa wurde vorerst abgesagt.

3.6 FS 05 (Physik):

Die Orientierungswoche wurde online abgehalten. Die Vorlesungen werden meistens über Zoom abgehalten. Einige, wenn auch nicht
alle, Professoren laden Videos hoch. Die Praktika wurden ersteinmal verschoben, was allerdings noch keine Dauerlösung ist. Es wird
ein Discord-Server für Erstis angeboten. Die FS-Sitzungen finden über Jitsi statt.

3.7 FS 07 (Chemie):

Die Strategieplanung wurde die letzten vier Wochen komplett online abgehalten. Die Orientierungswochen-Planung und die digitale
Lehre laufen bisher auch bestens. FS-Sitzungen werden in Zukunft öffentlich über Discord gehalten. Praktika werden aktuell geplant.
FS07 steht in engem Kontakt mit dem Dekanat, welches ihnen alle wichtigen Informationen weitergibt.

3.8 FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften):

Viele Vorlesungen finden über Zoom statt. Die Aufzeichnungen sind teilweise auf Moodle erhältlich und liefen gut an. Teilweise
existieren Skripte in TuCAn.

3.9 FS 15 (Architektur):

Die Vorlesungen liefen gut an. Die Orientierungswoche fand über Zoom/Skype statt.

3.10 FS 20 (Informatik):

Es gibt eine Cyber-Orientierungswoche. Die FS Sitzungen finden bisher online über Jitsi, demnächst aber über BBB, statt. Die Bufata
wird online stattfinden.
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3.11 FS CE:

Es gab ein Orientierungstreffen über Zoom. Die Orientierungswochen Planung des WS kommt noch.

3.12 FS iST:

Die Vorlesungen des FB18 wurden größtenteils aufgezeichnet und über Moodle verteilt, teilweise auch über Zoom. Die Sitzungen
finden über Discord statt. Die Orientierungswoche findet in der letzten Oktoberwoche statt.

3.13 FS LaB:

Die Digitale Lehre läuft sehr heterogen.

4 Wichtiges aus den Gremien

4.1 AStA:

Es gab eine wöchentliche Krisensitzung mit dem VP Lehre. Der Verein für in Not geratene Studenten ist aktuell sehr ausgelastet. Die
Gewerbe sind geschlossen, wodurch dort erhebliche Verluste gemacht werden. Anträge sind allerdings weiterhin möglich, sodass
auch Bufata Anträge weiterhin gestellt werden können, damit die austragenden Fachschaften nicht alleine darauf sitzen bleiben.

4.2 Senat:

Falls Fachschaften Probleme mit der Infrastruktur haben, hat die Fachschaft Mathe einen Mumble Server, der genutzt werden könn-
te. Meldung hierfür an root@mathebau.de Auch der BBB Server vom ComputerWerk kann genutzt werden. Informationen unter:
https://wiki.computerwerk.org/doku.php?id=hosting:bbb

4.3 UV:

Findet aktuell nicht statt.

4.4 zQSL:

Hat aktuell, durch Corona, nicht stattgefunden. Findet aber durch Umlaufbeschlüsse semi-gut statt.

5 Top 1: Zoom an der TU Darmstadt

Beginn: 19:10
Auf der Sitzung der Fachschaft Mathematik wurde dieses Thema intensiv diskutiert. Erhebliche Datenschutzbedenken wurden ge-
äußert und es treten vermehrt Probleme mit diesen auf.
Es existiert auch eine Sicherheitslücke. Hier dazu einer der Beispiellinks:
https://www.riffreporter.de/vr-reporterin/dank-zoom-kann-dein-computer-zum-spionage-tool-werden/
LaB Studenten müssen teilweise Zoom benutzen, da es sonst andere Klausuren geben wird. Das Präsidum empfiehlt außerdem die
asynchrone Lehre.
Nun stellt sich die Frage, warum die TU so viel Geld für Zoom ausgibt, statt Server mit BBB aufzusetzen?

••• Es kostet Aufwand und Bandbreite

• Der Informationsfluss soll eher mangelhaft sein. Manche meinen sogar, dass Zoom vorgeschrieben ist.

• VP Lehre meinte, es wäre die beste Lösung aus Nutzbarkeit und Datenschutz

• Es wurde vermutet, dass einfach schnell eine Lösung hermusste

• Der Vertrag läuft aktuell ein Jahr lang

• Das HRZ bräuchte doch einiges an Vorlauf
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Manche Lehrenden wollen nur Live-Veranstaltungen anbieten, was allerdings schwierig ist, da einige Studenten keine konstante
Internetverbindung haben.
Die Datenhoheit liegt z.B. bei BBB bei er Universität
Eine Umfrage des AStAs zum Thema: https://bit.ly/2V2zZDX
Wenn es nicht angesprochen wird, wird es stillschweigend hingenommen und später werden auch prüfungsrelevatne Themen über
Zoom abgehalten
Es sollte kurzfristig auf asynchrone Lehre gepocht werden, bzw. auch darauf, dass sämtliche Vorlesungen auch hochgeladen werden
Laut VP Lehre sollen keine Vorlesungen auf Zoom abgehalten werden. Asynchrone Aufzeichnungen sollen stattdessen bereitgestellt
werden und für Übungen etc. kann auf Zoom zurückgegriffen werden. Es sollte allerdings lieber eine andere Software benutzt wer-
den.
Wenn BBB vorgeschlagen wird, müsste dieses auch einem Stresstest unterzogen werden. Der Treffpunkt Mathe 2 wird mit BBB bei
senfcall.de mit 100-200 Teilnehmer*innen stattfinden.
Die TU hat für alle Studenten Zoom-Lizenzen besorgt
Beim Leibniz Rechenzentrumwerden BBB und Jitsi Instanzen aufgesetzt. Eine Nachfragewäremöchtlich unter: https://www.lrz.de/ser-
vices/peripherie/video-web-konferenzen/webkonferenzen/
Laut Jitsi dne Entwicklern, könne dieses maximal 50 Leute, laut BBB Entwickler dieses maximal 500 Leute nutzen
Laut den Datenschutzbeauftragten des HRZ ist Zoom unbedenklich. Dazu sollten wir eine eigene Stellungnahme verfassen

5.1 Forderungen der FSK:

• Übungsgruppen und Seminare dürfen nicht über Zoom laufen, vor allem, da diese kleiner und nicht auf Zoom angewiesen
sind.

• Die asynchrone Lehre soll für alle Veranstaltungen bereitstehen, bei denen es eine Möglichkeit gibt, diese zur Verfügung zu
stellen

• Wenn keine asynchrone Leere möglich ist, dann sollte auf jeden Fall nicht Zoom verwendet werden

• Es sollte ein Auszug des Vertrages mit Zoom zum Thema Datenschutz gefordert werden

Florian und Sara arbeiten eine Stellungnahme aus wofür es am Mittwoch den 29.04 um 20h eine BBB Sitzung geben wird
Laut HDA können die Vorlesungen auch auf die OLW gestellt werden, solange die Lehrenden damit einverstanden sind und diese
unter der Creative Commons Lizenz stehen. Dabei liegt das Urheberrecht beim Ersteller und auch für Bilder könnte das Nutzungs-
recht nicht immer erteilt werden
Die TU verweist darauf, dass Datenschutz bei Zoom besser ist, da dieses vertraglich durch einen sogenannte Äuftragsverarbeitungs-
vertrag”geregelt ist
Der AStA fragt beim VP Lehre, ohne die finanziellen Aspekte, nach dem Vertrag
Die Stellungnahme zu Zoom vom HRZ-Datenschutzbeauftragten exisitert zum Zeitpunkt des 23.04.2020 noch nicht
Abstimmung ob eine Besprechung für die Stellungnahme stattfinden soll:
3 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 10 Enthaltungen
Ergebniss: Die Besprechung wird stattfinden

6 Top 2: Verluste durch fehlende Veranstaltungen in der Corona Krise

Beginn: 20:02
Es gibt Finanzierungsprobleme aufgrund des Ausfalls von Veranstaltungen durch Corona
Teilweise sind die Veranstaltungen schon bezahlt und es ist unklar, wie sie nun finanziert werden sollen
Durch die Veranstaltungen können entsprechende spätere Veranstaltungen aktuell nicht vorfinanziert werden
Der AStA ist für die Finanzierung der Fachschaftsarbeit zuständig
Wenn Parties in AStA-Räumen (806qm, etc.) stattfinden, kann dies auch über einen Verlustkostenantrag abgerechnet werden
Der AStA ist froh, wenn die Räume hochschulintern für Parties etc. genutzt werden
Es sollen keine Privatpersonen für Ausgaben der Fachschaft haften müssen
OWOs sind Aufgabe des Dekanats, weshalb diese Kosten auch von diesem getragen werden sollten
Es ist momentan auch noch nicht abzusehen, wie die OWOs stattfinden werden
Die OWOs sind Aufgabenbereiche des Dekanats, deswegen ist es nicht fair, dass diese von Studigeldern finanziert werden, da diese
auch von allen Studenten stammen
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7 Top 3: Klausurenprobleme

Beginn: 20:12
Viele Studenten können sich für die Klausuren der aktuellen Wintersemester-Klausurenphase nicht mehr anmelden, da diese im
letzten Semester hätte stattfinden müssen
Die aktuelle Sommerklausurenphase und Winterklausurenphase liegen sehr nah beieinander
Dies wird auch am 24.04.2020 bei der Sitzung mit dem VP Lehre angesprochen
Die Klausurenphase im Sommersemester wird vermutlich noch verschoben

8 Top 4: Anfrage des Studierendenwerks

Beginn: 20:21
Es ist ab voraussichtlich dem 11.05.2020 eine stufenweise Wiedereröffnung geplant
Die Öffnungszeiten sollen von 11:00h bis 14:30h gehen
Die Kassen sind mit Plexiglasscheiben ausgestattet, die MitarbeiterInnen werden mit Mund-Nasen-Masken ausgestattet. Das Besteck
soll ausgegeben weren und auf dem Boden werden Abstandshalter angebracht. Eventuell wird es ein Leitsystem für getrennte Ein-
und Ausgänge geben
Es sollen zu Beginn zwei Gerichte angeboten werden, eines mit Fleisch und eines, welches vegetarisch oder vegan ist, jeweils mit
Beilage und Dessert inklusive
Vieles soll in ToGo umgewandelt werden. Dafür werden Verpackungen aus Zuckerrohr genutzt. Eigenes Geschirr ist allerdings aus
hygienischen Gründen nicht erlaubt
Abstände an den Tischen Tischen sollen durch herausnehmen von Stühlen eingehalten werden
Einlasszahlen werden eventuell über eine begrenzte Zahl von Tabletts geregelt werden
Für die Wiedereröffnung bräcuhte das Studierendenwerk aber mehr Informationen. Unter anderem müssten sie wissen, wie viele
WiMis, ATMs, etc. noch an den Fachbereichn anwesend sind
Deshalb hier der Aufruf an alle: Fragt bitte bei euren Dekanaten nach, wie viele Leute aktuell so an den Fachbereichn anwesend
sind. Diese sollen am besten die Zahlen an Frau Pittich des Studierendenwerks an die Mailadresse U.Pittich@stwda.de weiterleiten.
Dies ist auch für die Stadtmitte gültig
Bei der Öffnung geht es um alle Mensen des StuWes
Abstimmung ob die Nachricht an das Dekanat weitergeleitet werden soll:
13 Stimmen dafür, 3 Stimmen dagegen, 2 Enthaltungen
Wenn ein gut bezahltes Management auf die ehrenamtlichen Fachschaftler angewiesen ist, ist dieses einigermaßen unprofessionell
Kommunikation zwischen den Hochschulen und dem StuWe läuft eher schlecht

9 Sonstiges

Was ist mit dem Workshop zur APB-Überarbeitung, findet der digital noch statt?

• Gibt es Leute aus den Fachschaften, die Interesse an dem Workshop haben?

• Der Workshop findet am 14.05.2020 vielleicht statt

• Die SL Studis haben aktuell auch keine Informationen, ob der Workshop stattfindet. Es wird beim VP Lehre nachgefragt und
die Antwort über den FSK Verteiler herumgeschickt

Es wird etwas zu den Zielvereinbarungen zu QSL nachgereicht

• Ist durch Corona untergegangen

Abstimmung, ob die FSKs fürs erste weiter online stattfinden sollen: 16 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen

10 Nächste FSK

isT und Mechatronik beraten darüber, ob sie die Mai FSK abhalten und werden dies über den FSK Verteiler bekannt geben
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